



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:47

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 27 de Junio del 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Hispánica en “mira” de MTI

-MTI prepara demanda contra la empresa española por incumplir contrato de construcción del desvío por el cerro El Coyotepe, en Masaya

-Esta obra ni siquiera ha iniciado y el tiempo se vence en julio, por lo que el juicio sería en ese mes

-Caconic pide aprobar leyes

-José Adán Aguerri, presidente de la Cámara de Comercio de Nicaragua (Caconic), pidió ayer a los diputados que dentro de su agenda prioricen proyectos energéticos que el país necesita y que no sigan hablando de posiciones políticas.

-“En un diario salió que los diputados sólo han trabajado 22, de 180 días, y eso simplemente es producto de una situación de conflicto político que afecta la situación económica de este país y nosotros hemos dicho que se debe separar lo político de lo económico”, señaló el dirigente empresarial.

-No usarán el censo dos organismos

-Unicef y Save the Children Noruega se basarán en la realidad de las comunidades

-Policía no aclara caso Lola

-No se sabe si secuestraron o no a hija y nietos de ex funcionario

-La Policía Nacional inició las investigaciones para determinar si se cometió el delito de secuestro en contra de la hija y dos nietos del ex director general de Ingresos y Aduanas, Leonte Lola.

-“Vamos a investigar qué es lo que ocurrió, si hubo o no secuestro”, dijo el comisionado mayor Alonso Sevilla Midence, jefe de Relaciones Públicas de la Policía Nacional.

El Nuevo Diario

-Contragolpe a Hispánica

-MTI demandará por incumplimientos en “carretera de hule”

-Firma supervisora rechaza todas las pretensiones de la empresa, y árbitro recomienda la demanda

-Monto aún no está establecido, pero deberá ser cuantioso por todos los daños y perjuicios en que incurrió la empresa española

-Bush arremete contra Medios

-Furioso por revelaciones de espionaje a Bancos

-Califica de “vergonzosos” los artículos de la prensa, y un diputado hasta pide enjuiciar al New York Times

-Matanza se realiza por progresión aritmética

-Autoridades del Ministerio de Fomento, Industria y Comercio (Mific) cambiaron los argumentos científicos por los numéricos en la defensa del apoyo que otorgaron a Japón para la caza de ballenas, al explicar que votaron a favor de que se pesquen mil de la especie “Minke”, porque existen un millón



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:47

PAG - 2 -

de ellas

-Privacidad telefónica ya no existe

-Espionaje de EU capta millones de conversaciones

-“Es la mayor base de datos del mundo”, revela una fuente vinculada al gigantesco trabajo de escuchas

-Espían llamadas de ciudadanos comunes y corrientes, y va más allá de lo que la Casa Blanca ha admitido

-Shannon ambiguo y cauteloso

-Afirma que “Montealegre y Herty son el futuro para los nicaraguenses”

-Lamenta no poder reunirse con Rizo y Alvarado.

-Antes dijo que EU no tiene candidatos en Nicaragua.

Editorial

La Prensa

La visita de Shannon

“Una visita a cualquier país latinoamericano, por parte del Subsecretario de Estado para Asuntos del Hemisferio Occidental, no debería tener nada de extraordinario dada la función que él ejerce en la estructura del gobierno norteamericano. Sin embargo, esta visita a Nicaragua del señor Shannon, en particular, tiene sin duda un propósito determinado, cual es el de dejar claramente establecido y reiterado un mensaje del Gobierno de Estados Unidos con respecto a las elecciones presidencial y parlamentaria que se van a celebrar el próximo 5 de noviembre.

Las funcionarias de la Embajada de Estados Unidos en Managua, que confirmaron en LA PRENSA la visita de ayer de Shannon, dijeron desconocer el contenido de su agenda durante su estadía en Nicaragua. Sin embargo, no hay que hacer mucho esfuerzo para darse cuenta que en la agenda del alto funcionario estadounidense ya no estará la pretensión de unir al PLC con la ALN-PC a fin de que pudieran enfrentar juntos la candidatura presidencial de Daniel Ortega y reducir su posibilidad de alzarse con el triunfo electoral. La probabilidad de unificación de las fuerzas antisandinistas bajo una sola bandera y candidatura terminó prácticamente cuando las alianzas políticas inscribieron a sus candidatos en el Consejo Supremo Electoral”.

Opinión

La Prensa

¿Por qué votar el cinco de noviembre? (María Antonieta Fiallos)

“Pra resultar electos en primera vuelta los candidatos necesitan que 1,120,000 ciudadanos votemos por ellos para alcanzar el 40 por ciento de los votos.

Pero hay que pensar que no todos votaremos y que no todos los votos serán válidos; sobre todo cuando existen mecanismos “legales” para anular votos de toda una Junta Receptora de Votos, como por ejemplo, que los documentos electorales no lleguen completos a la JRV, que se llenen “mal” las



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:47

PAG - 3 -

Actas correspondientes, etc. Sólo recordemos quiénes controlan eso. En una democracia, lo importante, en mi opinión, es que las autoridades públicas sean electas por una mayoría significativa de la ciudadanía y no representen sólo los intereses de un grupo reducido de la población y en consecuencia, que se sientan comprometidos a respetar la Democracia y el Estado de Derecho en nuestro país y a brindar a la población las condiciones que nos ayuden a superar los niveles de pobreza y mejorar nuestro nivel de vida.

La próxima vez que se pregunte: ¿por quién votar? también hágase la pregunta: ¿por qué debo votar? Hagamos uso de nuestro derecho a elegir de forma directa, a través de nuestro voto, a nuestras autoridades y no dejemos que otros elijan por nosotros. ¡Todos a votar! “.

Lucha contra la pobreza, una agenda pendiente (Jorge Ulises González Briones)

“Una propuesta inicial sería revisar el Plan de Reducción de la Pobreza que se formuló en el gobierno anterior, y evaluar sus principales logros y dificultades, retomar el Plan Nacional de Desarrollo y ajustarlo en el marco de la Seguridad Alimentaria y Nutricional, y como culminación de este esfuerzo promover la aprobación de la Ley de Seguridad Alimentaria, estas acciones aún se pueden realizar este año para que el próximo gobierno le dé continuidad”.

México: la hora cero (Peter R. Bernal)

“El proceso electoral llega a su última etapa, en la elección más reñida y competitiva en la historia. Todos queremos un México, política y económicamente estable y esta fiesta democrática lo puede lograr... E.B.White, nos dejó este pensamiento “la democracia es la sospecha conocida: más de la mitad de la gente tiene la razón la mayoría de las veces” y en este caso... los mexicanos la tendrán también”.

Los movimientos estudiantiles y las elecciones (Ulises Avendaño)

“Los estudiantes deben tener cuidado y exigir que el próximo presidente de la UNEN sea electo de manera transparente, un(a) estudiante con características de honorabilidad, con principios humanistas, capaz de solucionar los problemas de una manera cívica, un líder educador, orientador y representante de todos.

Los estudiantes tienen la responsabilidad más que nunca ya que en un año electoral donde los caudillos pretenden volver a gobernar, no deben dejarse arrebatar el derecho de vivir en democracia y respeto a la vida y no dejar que más jóvenes sigan sin entrar a las universidades por un mal uso de los recursos y que se apliquen represalias contra los que no están con cierto grupito en las universidades”.

Hoy

Nuestros Monumentos (Urías W. Ramos)

“En los últimos años han desaparecido varios monumentos que resguardan la memoria histórica de Nicaragua, hemos escuchado varias opiniones, por lo más espectacular es la apatía que ha demostrado el Gobierno frente al problema. La cultura no es la que se gesta en el Palacio de la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:47

PAG - 4 -

Cultura donde se reúnen los notables, la cultura de base popular es la que verdaderamente tiene sus raíces y define la identidad de una nación y es la que materializa y guarda la memoria de nuestro país”.

El Nuevo Diario

Patético: de científico a propagandista (Onofre Guevara López)

“No hace su mejor papel el investigador cuando echa a un lado su labor de científico social para adoptar la función del propagandista partidario, peor aún, la función de propagandista electorero. Es la impresión causada por el doctor Oscar-René Vargas en su artículo “La disputa electoral entre dos opciones” (END, 22/06/06). Herty Lewites, Daniel Ortega y Edén Pastora, aparte de todo individualismo y protagonismo, más las diferencias entre sí, representan una opción de izquierda en este proceso electoral. Unos con más posibilidad que otros, pero la representan. Punto de vista éste que el doctor Vargas trata de anular, ubicando a su gusto y antojo en la derecha a Herty y borrando del escenario electoral a Pastora, para luego levantar el brazo victorioso de Daniel, después de una batalla que el mismo Vargas diseñó y ganó, como en un juego en solitario. Otra cosa que el doctor Vargas tampoco ha medido ni ajustado a la realidad es el hecho de que es el partido de Daniel el que mantiene el “actual sistema neoliberal”, además, en la versión corrupta de Arnoldo Alemán, y juntos controlan “el aparato estatal” y se lo han repartido, con lo cual han “despojado a los demás de sus derechos”. Insólito que el doctor Vargas haya olvidado que todas las aberraciones de la democracia neoliberal actual han sido reeditadas y abultadas con el pacto ortega-arnoldista”.

“¿En qué nos beneficia votar por los diputados al Parlamento Centroamericano? (Karlos Navarro)

Me pregunto: ¿qué podríamos hacer los ciudadanos para forzar un cambio institucional en el Parlamento Centroamericano en estas elecciones, y consecuentemente en qué nos beneficia votar por los candidatos a diputados al Parlacen? Me temo que en nada, y para desgracia nuestra por cinco años más tendremos que pagarles de nuestros impuestos a 20 diputados que se dedicarán solamente a firmar buenas intenciones y a viajar sin el más mínimo compromiso personal, mucho menos institucional. Ésta es sin duda una de las mayores paradojas de nuestra democracia: votar por personas e instituciones que no nos benefician para nada”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:47

PAG - 5 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Arnoldo Alemán sigue mandando desde El Chile (Pág. 3 A)

-“Bancada” del PLC volvió a la hacienda El Chile

-El candidato presidencial por el PLC, José Rizo, no participó en el encuentro, tal como ocurrió la semana pasada.

Los representantes del PLC explicaron que en el encuentro se decidió impulsar un proyecto de privatización de las zonas francas y enviar a la Comisión Económica el tema de las reformas al Código Tributario.

-Montoya “enchilado”

Ayer, el secretario privado del presidente Enrique Bolaños, Ariel Montoya, compareció en un canal televisivo, en el cual el ex mandatario y reo Arnoldo Alemán lo llamó para recordarle que solicitó becas para sus hijos y recibió doble salario entre 1997-2002.

“Veme a los ojos”, desafió Alemán a Montoya, a través del hilo telefónico.

“Esa llamada reitera que el jefe de campaña y vocero de los candidatos del PLC es el doctor Alemán”, dijo después Montoya, y agregó: “Parece que fue un plan”.

Montoya dijo haber recibido un solo salario como funcionario de la administración Alemán



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:47

PAG - 6 -

-CNU promueve marcha de protesta (Pág. 8 A)

-Universitarios reclamarán hasta por carreteras

-El incremento en la tarifa del transporte y en los recibos de energía eléctrica, así como la falta de carreteras y el retraso en la aprobación de la Ley General de Educación, son algunas de las razones que dieron los rectores para la marcha que realizarán hoy acompañados de otros sectores.

-De acuerdo a Telémaco Talavera, presidente del Consejo Nacional de Universidades (CNU), el principal motivo es el incremento en la tarifa del transporte.

-“Los transportistas están hablando ya de subir la tarifa a 3.50 o 4 córdobas. Sigue siendo una tarifa ilegal, sigue siendo un problema no resuelto que no se extingue sino que tiende a agudizarse”, argumentó Talavera.

- Señaló que sugieren la revisión del contrato con Unión Fenosa, porque con él se argumentó mejoras en el servicio y éstas no se dieron.

-OK del FMI en veremos (Pág. 3 B)

-Nicaragua deberá aprobar en los próximos días reformas al Código Tributario, recomienda especialista

-Es requisito para pasar examen de evaluación del FMI en julio próximo

-El presidente de la Comisión Económica del parlamento, el liberal Wilfredo Navarro, advirtió que se tomarán el tiempo que sea necesario para dictaminar la propuesta de reforma del Código Tributario. Entre tanto, el primer secretario de la comisión, el sandinista, Bayardo Arce, no descartó que la propuesta de reforma vuelva a consulta entre los diversos sectores.

Arce incluso criticó la forma en la cual el Gobierno está enviando las propuestas de leyes y reformas al parlamento.

“Ya que tiene la mala costumbre de estar pidiendo trámite de urgencia para todo, eso impide la participación ciudadana”, valoró.

-BCN buscará “salvar” bonos (Pág. 3 B)

- El Banco Central de Nicaragua (BCN) continuará con el proceso de subastas de sus títulos valores denominados Letras, pese a los resultados negativos que ha obtenido durante el segundo trimestre del año, para lo cual está dispuesto a pagar mejores tasas de interés a los inversionistas del mercado bursátil.

El Nuevo Diario

-Islandia anuncia asistencia para desarrollo de energía geotérmica (Pág. 2 A)

-AFP -Islandia dará asistencia técnica a Nicaragua para el desarrollo y aprovechamiento de las fuentes geotérmicas. Los dos países suscribieron un convenio de cooperación mediante el cual se crearán las capacidades nacionales en materia de desarrollo geotérmico, exploración y explotación de los recursos nicaragüenses, declaró el canciller Norman Caldera.

-Diputados PLC piden privatizar administración de zona franca (Pág. 4 A)

-Bancada PLC vuelve a sesión en El Chile... ¿y Rizo?

-Aprueban apoyar reformas a Código Tributario, aunque Wilfredo Navarro dice que reformas son policíacas



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:47

PAG - 7 -

-Hoy se pronuncian sobre expresiones de Bolaños de “colgarlos de lo más malo”

-Diputados posponen vacaciones (Pág. 4 A)

-La Junta Directiva de la Asamblea Nacional (AN) retrasó por un mes el receso de 30 días que tendrán los 91 legisladores conforme los estatutos de ese poder de Estado, y determinó trasladarse este jueves a sesionar a Granada.

-El receso será a partir del 15 de agosto próximo

-Ayuda de Taiwán sólo ha sido prebendaria (Pág. 5 A)

-Arce: FSLN adelanta relación con China Continental

-El diputado sandinista dice que podrán quedarse con una oficina comercial

-Expresa que no han dado nada a Nicaragua, únicamente la Casa Presidencial para Alemán, los edificios de la Asamblea y de la Cancillería, y dinero para sueldos como el que ahora están soltando a la Vicepresidencia

-¡Ah! Dice que los chinitos de Taiwan son sus amigos

-Racionamiento, principal obstáculo ante tratados de comercio (Pág. 13 A)

-Incertidumbre afecta llegada de inversiones al país

-Según empresarios, urge aprobación de reformas a Ley de Industria Eléctrica

-Dicen que proceso electoral ya comienza a afectar ventas

Programas de Radio

Radio YA

Programa **Súper Reportero**.

Conduce Sergio Miranda.

Tema Comentarios sobre el repliegue.

Programas de opinión de TV

Canal 8

Programa **Esta Noche**

Conduce Carlos Fernando Chamorro

Invitado Procurador General Alberto Novoa.

Tema Caso de los CENIS.

-El Procurador Novoa, señala que el tema de los CENIS es un problema no sólo de orden jurídico sino económico, y por eso se deben involucrar varias instituciones en la investigación, por esa razón el Dr. Novoa dice que envió a éstas instituciones entre ellas la Contraloría General de la República, una carta en la que propone crear una comisión interinstitucional para que exista un trabajo en conjunto sobre ese caso.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:47

PAG - 8 -

Canal CDNN

Programa **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Víctor Hugo Tinoco (Directivo del MRS)

Tema Campaña electoral.

-Tinoco, asegura que su partido no busca enemigos internacionales y que Estados Unidos es un vecino natural y que el nuevo gobierno en Nicaragua debe de buscar buenas relaciones con esa nación y otras como Cuba y Venezuela, para sacar adelante al país.

Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles.

Invitado José Navas y María Lili Oporta (IPADE)

Tema: Ley de acceso a la información pública.

-Los invitados hablaron de la importancia de que ésta ley sea aplicada, ya que eso crea confianza del pueblo en las gestiones que el Estado desarrolla.

NOTICIAS TV NOCHE

-El Sub-Secretario de Estado del Gobierno Norteamericano, Tomas Shanon, se reunió con autoridades del Gobierno para tratar varios temas entre ellos el Cafta, Reto del Milenio y otros, al ser abordado sobre su posición con respecto al proceso electoral en Nicaragua, Shanon respondió que esa es una decisión del pueblo nicaragüense y que espera que sean unas elecciones limpias, transparentes y democráticas, asegurando que su gobierno no tiene preferencia por ningún candidato, sino un compromiso con la democracia. El funcionario estadounidense negó que se este dando apoyo financiero a algún candidato en especial. **(Canal 63 100 % Noticias, Canal 8 / Noticiero 24 Horas)**

-Leonel Teller, asegura que sectores importantes de la política norteamericana, están preocupados pues no comparten que se siga arriesgando la democracia con un eventual triunfo del FSLN, "por una aventura política del Presidente Bolaños". Comentó que China Comunista está invirtiendo masivamente en proyectos petroleros en Sudam, lo que significa que si ganan los sandinistas, Nicaragua se convertiría en un oleoducto para beneficiar a China Comunista y otros países del área latinoamericana que comparte ideales similares. Así mismo el vocero del PLC, retó al Presidente Bolaños, para que destituya a su Secretario Privado Ariel Montoya, a quien Teller acusa de no haber pagado impuesto por un periodo de seis años. **(Canal 8 / Noticiero 24 Horas)**

-Reinaldo Tercero, directivo del Partido Conservador, anunció en conferencia de prensa en conjunto con directivos del PRN, que ninguno de los miembros de sus partidos se han plegado al PLC, pues todos sus correligionarios sigue apoyando la fórmula Montealegre-Cajina. **(Canal 63 / 100 Noticias, Canal 8 / Noticiero 24 Horas)**

-Ganaderos y transportistas del sector colectivo y de carga, paralizaron la carretera a El Rama, demandando la reparación de más de 100 kilómetros de carretera. **(Canal 2 TV Noticias)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:47

PAG - 9 -

-El Secretario de Comunicación de la Presidencia, Lindolfo Monjarretz, informó vía telefónica que el Presidente Enrique Bolaños, tuvo que viajar de emergencia a Estados Unidos, para estar con su hijo Javier Bolaños, quien está pasando por una situación delicada de salud. **(Canal 12 / Noticias 12)**

-El Canciller Norman Caldera, aseguró que el gobierno de Venezuela es injerencista, al dar urea a las alcaldías sandinistas, lo que los mismos venezolanos han asegurado. **(Canal 8 / Noticiero 24 Horas)**

-La Comisionada General de la Policía Nacional, Ana Julia Guido desmintió hoy que exista una pugna entre los cuatro candidatos a ocupar el cargo del Primer Comisionado Edwin Cordero. Según la comisionada, todo lo que se ha dicho hasta el momento sobre la supuesta pugna existente a lo interno de la institución son "especulaciones". **(Canal 12 / Noticias 12, La Prensa, edición digital)**